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要 望 書 
 

 

長岡地域の中小企業を取り巻く経営環境は、エネルギー・原材料価格の高止まり

に加えて、人材確保に向けた賃上げや輸送コストの上昇をはじめとした経費負担増

加の影響が大きく、大変厳しい企業経営を迫られております。 

現在、日本経済が停滞から成長への転換局面にあると言われる中、当所会員企業

の成長に向けた自己変革や、事業継続に向けたデジタル化・生産性向上への取り組

み支援を行っておりますが、長岡地域の持続的成長に向けて、産学官民一体となっ

た後押しが必要であると考えております。 

当所では、業種別１１部会を開催し、業界や地域課題と改善してほしい現行制度、

行政への要望等を広く意見聴取し、その結果をふまえて下記３項目を長岡市に要望

いたします。 

長岡市の産業と雇用を守る中小企業、小規模事業者への支援と、地域活性化を図

るため、産業界と一体となって取り組んでいただきたく、長岡市より、格別なご理解

とご高配を賜わりますようお願い申し上げます。 

 

記 

 

１．人手不足への対応に向けた多様な人材確保・育成への支援 

 

２．交流人口拡大に向けた誘客促進への取り組み強化 

 

３．中心市街地活性化と魅力あるまちづくり推進 
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－要望項目の要旨－ 
 

１．人手不足への対応に向けた多様な人材確保・育成への支援 
 

・人手不足は業種、業態を問わず、今や多くの企業にとって喫緊の課題となって

おり、目の前に需要があるにもかかわらず、人手不足が要因で思うように受注

を確保できず、成長への足掛かりがつかめない状況がみられます。 

・また、地域の経済・社会情勢に応じた行政による的確な支援施策が、働き方改

革や産業振興には大変重要であります。 

・企業の若者人材確保に向けて、若者と企業のマッチングイベントなど、若者が

長岡市内の企業を知って、関心を持ってもらう機会の創出・情報発信を強化い

ただくようお願いします。 

・少子高齢化を伴う人口減少の進展により、今後、労働人口が減少していくこと

は回避できない状況において、外国人人材の確保が課題であり、長岡市が進め

ている外国人採用に向けた支援制度のさらなる強化、外国人就労者の受け入れ

体制の環境整備を要望します。 
 

２．交流人口拡大に向けた誘客促進への取り組み強化 
 

・アフターコロナ・円安の影響もあり、インバウンド・国内旅行の需要は急速に

高まる一方で、観光誘客には地域格差が生じております。 

・地方から大都市への人口流出は依然として歯止めがかからない状況にあり、交

流人口がもたらす経済波及効果や、地域資源の磨き上げを通じた地域愛着の醸

成などの観点から、関係機関と連携した誘客促進への積極的な取り組みが求め

られます。 

・首都圏からの交通アクセスの良さや、豊富な自然環境・ロケーションを最大限

に活かして、知名度のある観光施設の誘致に取り組んでいただくとともに、学

会・団体の全国大会や、首都圏企業とのコラボレーションによるイベント、多

くの集客が見込まれるスポーツイベントなどの開催誘致を要望します。 

・また、錦鯉発祥の地であることを核として、長岡地域の特産品や、観光、もの

づくり技術などの魅力を効果的に発信して誘客に繋げるため、市、コンベンシ

ョン協会、地域の事業者が一体となった受入れ推進体制の強化を要望します。 
 

３．中心市街地活性化と魅力あるまちづくり推進 
 

・大手通坂之上町地区市街地再開発事業は、本年度よりＢ街区：米百俵プレイス東

館の建設工事が始まり、令和８年度のグランドオープンに向けて、市、当所、並

びに関係者間で管理運営に向けた協議が行われておりますが、人づくりと産業

振興、にぎわい創出の拠点として整備される同拠点を最大限に有効活用できる

よう支援について要望します。 

・併せて、策定が予定されている「長岡市中心市街地活性化基本計画＜第４期＞」

においては、検討段階より産業界の声を盛り込み、より実効性のある計画を作成

いただくとともに、産学官民連携した魅力あるまちづくりの推進を要望します。 
 

以 上 


